
许昌学院 

土木工程专业认证工作 

情况简报 
 

土木工程专业工程教育认证办公室                                      第 13 期 

                                                         

土木工程专业认证工作会议简报（2019.4.8） 

根据土木工程专业认证工作办公室会议部署，2019 年 4 月 8 日下午 18:00，在土木

楼 503 召开土木工程专业工程教育认证工作第十三次推进会议，工程教育认证小组全体

老师参加。会议由张成兴主任主持，主要议题包括以下内容： 

一、关于毕业要求 

唐东旗博士对各小组的讨论结果做总结：整体没有大的变动，个别语言做了修改、

语句做了调整。例如：第 5.1 条 掌握各种现代信息技术手段和工具，能够利用互联网进

行资源和信息收集、分析、判别的能力修改为掌握各种现代信息技术手段和工具，进行

资源和信息收集、分析和整理；第 7.3 条 具有绿色施工的意识，能在工程实践中推广使

用节能环保新材料、新技术、新工艺，重视节能节水中增加了新工艺等。 

张成兴主任建议：在送审毕业要求之前，由唐博士组织，各小组小范围内再次进行

讨论。主要因为目前的毕业要求是并列关系还是递进关系的层次不是很分明，也欠缺一

定的深度，同时个别地方语句不完整，不是很通顺。唐博士可先制作一个表格，表明纵

向和横向关系，指出关键词，再由大家做进一步修改。 

二、关于培养目标 

尚世宇老师结合《普通高等学校本科专业类教学质量国家标准》和《高等学校土木

工程本科指导性专业规范》，进一步对培养目标做了修改。例如：培养适应未来国家社

会主义现代化建设、中原经济区经济建设需要中加入未来两字；目标 1：能获得本土木

工程及相关领域职业资格证书并服务于相应的公司和机构中的和机构改为或其他机构

等。 

    王俊院长建议：会议时间有限，但是毕业要求和培养目标十分重要，是字斟句酌的



事情，负责人会后可将文件发到 QQ 群里，大家分小组讨论，提出有理有据的具体意见。 

三、关于学生模块 

刘敬云老师将学生模块分解为四部分，汇报具体进展情况及存在的问题。张成兴主

任要求：虽然与学生模块相关联的其他模块还未确定，但是工作要有条不紊地开展下去。 

四、关于支持条件 

李丽慧老师指出，可以借鉴通过工程教育专业认证的电气专业的相关材料，这样支

持条件存在的问题就比较少。 

五、王俊院长发言：由张成兴主任负责培养方案的外审工作，如果有老师持有不同

的意见，以张主任的意见为准。4 月中旬，院系会邀请电气专业的院长来做讲座，同时

帮助解决存在的问题；5 月初，将邀请华北水利水电大学的李晓克教授来做讲座；6 月

份，王院长带大家到通过专业认证的高校进行实地考察。近期，大家工作都比较辛苦，

但是每位老师要明确自己的岗位职责并切实履行职责。目前院系正处于爬坡上升阶段，

需要一定的时间，大家一定要有耐心、有信心，相信 2-3 年内，土木院一定会全方位大

幅度提升！ 
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